
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２１年第３回定例会 

 

質問順位  １       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． まちづくりの基本 

理念について 

 

    

 

 

２． 外国人との協働の

まちづくりについ

て 

 

 

 

３． 市内運行バスにつ 

いて  

 

市は昨年、今後１０年間の新たなまちづくりのため三沢市総合振興計画

を策定し、その中心となる基本理念として「人とまち みんなで創る 国

際文化都市」を掲げましたが、国際文化都市という言葉はなかなか理解し

づらいとの声が市民から聞こえてきています。国際文化都市とはどのよう

なものかお伺いしたい。 

 

三沢市は５人に一人は外国人という特色ある自治体でありますが、その

特性を生かし外国人との協働のまちづくりを積極的に進めるために、市に

対する外国人のアンケート調査や、様々な会議・委員会に外国人を参加さ

せ、彼らの意見や要望を市政に取り入れていかなければならないと思う

が、どのようにお考えか。 

 

新市立病院の開設に伴い、市内運行バスの再評価が行われていると聞き

ますが、全市民が平等の恩恵を受けるようなバス運行が必要と考えるが、

どのような視点を基に再評価がなされているかお伺いしたい。 

 

質問順位  ２       議席番号  ９番        氏 名  附 田   一 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地対策について 

 

 

２．特別職の選任につ 

いて 

 

今後において、基地機能強化等に関する要請があった場合の対応につい

て伺いたい。 

 

教育長の公募について伺いたい。 

 

質問順位  ３       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．教育問題 

 

 

 

 

淋代小学校が平成２２年３月末日閉校されることにより、北部地区の学

校がおおぞら小学校・三沢第三中学校だけになります。まちづくりの原点

は教育からとの観点から、未来に向けた北部地域の教育環境をどのように

考えているか伺います。 
（１）現在の耐震基準に適合していない建物とされている第三中学校  



 

 

 

 

 

２．まちづくり問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 新市立三沢病院問 

  題 

 

の新築が急がれているが、今後の考え方を伺います。 
（２）全国的に「小・中一貫教育」が注目をされています。北部地域の希 

望の光としておおぞら小学校と三沢第三中学校との「小・中一貫教育」 
を実践する考えがあるか伺います。 

 
平成２２年１２月に予定される東北新幹線八戸―新青森間開業時に、並

行在来線である東北本線八戸―青森間は「青い森鉄道」に経営分離される

予定である。このことについて伺います。 
（１）青い森鉄道について、三沢市の関わり方について伺います。 
（２）三沢駅周辺開発を考えたとき、青い森鉄道と、十和田観光電鉄線  

の相互乗り入れを可能にする考えについて伺います。 
（３）米軍引き込み線によるアメリカ村駅行きの鉄道線復活により、全  

国の観光客から注目される観光コースになれる可能性があると思い

ます。「青い森鉄道」の未来に柔軟性のある現在この時に、考え方を

三沢市から発信するべきと思いますが、このことについて伺います。 
 
市民待望の「新市立三沢病院」開院を平成２２年１１月頃予定に控え、

ようやく全体像が見えてきました。約一年後の開院がせまり市民一人一人

が自分たちの病院として親しみを持ち、協力することが大切だと思いま

す。ボランティアを含め「市民参加の病院づくり」をどのように考えてい

るか伺います。 
 

質問順位  ４       議席番号 ２番        氏 名  瀬 崎 雅 弘 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 高齢者運転免許自 
主返納について 

 

 

 

 

 

２． 記念植樹について 

                

近年、車社会においても、ドライバーの高齢化が進んでおり、高齢者の

交通事故が急増中である。高齢者の交通事故防止のため、今年の６月に７

５歳以上の運転免許更新要領について道路交通法の一部が改正された。高

齢者の交通事故防止を図るため、高齢者運転免許自主返納事業を実施して

いる市があるが、三沢市としてこのような事業を推進する考えがあるのか

伺いたい。 

 

 近年の環境問題は、公害などの地域型から地球規模へと拡大し、次世代

まで影響を及ぼす大きな問題となっている。三沢市は、環境美化を図るた

め街路樹の整備や花いっぱい運動を推進されているが、更に、環境保全の

一環として、行政と市民・企業による協働の街づくりによる記念植樹を推

進すべきと思うが、三沢市としてどのように考えておられるのか伺いた

い。 

 



質問順位  ５       議席番号 ８番        氏 名  太 田 博 之 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢問題 

 

 

 

 

 

２．消防問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育問題 

 

 

 

 

３． 広報問題 

 

衆議院選挙の結果について 

８月３０日投開票が行われた衆議院総選挙は、民主党の圧倒的勝利で終

わりました。今後は、民主党が掲げたマニフェストが実行され、自ずと地

方自治体にも大きな影響を及ぼすと思いますが、今回の総選挙の結果につ

いて市長の見解をお伺いしたい。 

 

１． 本市の消防団について 
各自治体において、消防団員の減少が大きな問題になっているが、本市

の消防団対策について伺いたい。 
（１）早急に、充足率を１００％にすべきと考えるが、今後の消防団員の

増員についての計画はどの様になっているか。 
（２）消防団員のスキルアップを図ることが重要だと考えるが、その対策

はどの様になっているか。 
２．自主防災組織について 
地域防災に重要な役割を担う「自主防災組織」の組織率向上が強く求め

られているが、その対策について伺いたい。 
（１）自主防災組織の現状はどの様になっているか。 
（２）今後の自主防災組織の組織率の目標と、その対策はどの様に進め  

るのか。 
 
三沢市公会堂等公共施設に関わる減免措置の見直しについて 
減免措置を有料事業でも「協働のまちづくり」の観点から、事業の趣旨

によっては市長裁量で減免の対象にするべきと考えるが見解をお伺いし

たい。 
 

「広報みさわ」の折り込みについて 
「協働のまちづくり」の観点から、折り込みについては要綱を定め市民

の情報をより多く発信する広報誌にするべきと考えるが、今後の対応につ

いて伺いたい。 
 

質問順位  ６       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 三沢市総合振興計 

画の検証について 

 

 

 

三沢市では、この度、三沢市総合振興計画の達成率の検証を市民ととも

に行うと聞いております。大変良いことだと思いますが、検証の手法も

色々な形があると思います。今後の取組みにも大事なことだと考えます。

どのように検証されるか、また今後の取組みについてお伺いします。 

 



２．子育て支援について 

 

 

子育て支援が大きく取りざたされております。子育て支援に関わる問題

として少子化、就業、介護、定住、教育、人口減少等、多岐にわたり影響

があると思われます。国の子育て支援は勿論でありますが、各市町村にお

いても趣向を凝らして子育て支援を行っております。当市においても子育

て支援に対して手厚く趣向を凝らし取組むべきだと考えますが、当局の考

えをお伺いします。 

     

質問順位  ７       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地問題について 

 

 

 

 

 

 

２． 住民投票条例につ 

いて 

 

 

 

 

３．自殺対策について 

 

 

 

 

 

 

４．雇用対策について 

 

１．米軍人家族の基地内居住推進問題について 
米軍人家族の基地内居住推進の方針が決定されたことによる市の対応

について伺う。 
２．これからの基地とのかかわりについて 
日米地位協定の見直し・基地との共存共栄について、三沢市の考えを伺

う。 
 
これまでの大型公共事業等に対し、住民の不満の声をよく耳にすること

がある。民意を反映させるため、一定数の署名を集めれば、議会の議決を

待たずに、住民投票ができる条例を制定する自治体が増えつつある。住民

自治・住民参加型の直接民主制と地方自治の観点からしても必要な条例だ

と考える。三沢市としての考えを伺う。 
 
失業率は過去最高となり、ハローワーク三沢における求人倍率も０．２

０倍と依然として経済状況・雇用状況は厳しいものとなっている。そうし

た中で、仕事がないことや借金などが原因でうつ病を患い、自殺に追い込

まれている人たちを目の当たりにした。三沢市においての自殺者数の経緯

はどうか。また、予備軍が潜在している可能性もあることから行政として

の取り組みを伺う。 
 
雇用状況の悪化が止まらない中で、三沢市としての雇用対策を伺う。 
（１）市が行なった雇用対策における内容・求人数と応募者数・採用基準

を伺う。 
（２）市独自の緊急雇用対策として、道路補修・福祉充実等の人員を拡充

してはどうか。 
（３）民間企業に対する雇用支援の考えはあるか。 

 



質問順位  ８       議席番号  １０番        氏 名  堀  光 雄 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．財政問題 

 

 

 

 

 

 

２．企業誘致問題 

 

１．財政健全化法による４つの財政指標についてそれぞれ示し、併せて 

「財政健全化団体」に指定されないのか伺いたい。 

２．財政調整基金、減債基金及び公共施設等整備基金の残高と今後の見通 

しについて伺いたい。 

３．上記の財政指標及び基金残高のそれぞれの評価と、その評価に基づく 

三沢市の財政状況について伺いたい。 

 

１．太陽光発電関連企業の誘致にあたって、どのような戦略をもって推進 

していくのか伺いたい。 

２．今後、当市の公共施設において太陽光発電を導入する考えがあるのか 

伺いたい。 

     

質問順位  ９       議席番号  １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．福祉問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．健康問題 

 

 

障がい者への就労支援について 

 これまで養護学校を卒業後や、精神障がいが回復した方から、就労先が

なく苦慮している現状を聞いてまいりました。 

このことから、 

（１）職親制度の推進は、どのようになされているのか。 

（２）就労に意欲があるものの、自宅で過ごしている方は何人程度いるの

か。 

（３）今後、市として障がい者への就労支援をどのように考えていくのか。 

以上について伺いたい。 

 

１．女性特有のがん検診推進事業について 

一定年齢の対象者に対し、乳がん・子宮頸がん検診の無料クーポン券 

が配布され検診が始まりますが、本市での実施状況について伺いたい。 

また、４月以降、すでに検診を受診した人に対しての対応について伺いた

い。 

２．脳脊髄液減少症の相談窓口開設について 

 県において、７月１日より脳脊髄液減少症で悩む患者からの電話相談窓

口が開設された旨の新聞報道がありました。３１ヵ所の医療機関の紹介

や、有効な治療法を行う県内の医療機関の紹介も可能ということから、市

民への周知をする必要があると考え、その取り組みを伺いたい。       

     


